

# EL DIARIO DE ALBACETE

DECANO DE LA PRENSA LOCAL  
AÑO XLI.—Núm. 12.783

SERVICIO TELEGRÁFICO  
DOS EDICIONES DIARIAS

Martes 11 de Abril de 1922

REDACCIÓN E IMPRENTA  
PADRE ROMANO, 3

FRANQUEO CONCERTADO  
NO SE DEVUELVEN ORIGINALES

## INFORMACION TELEGRAFICA

(De la edición de la mañana)

MADRID 11 (2 m.)

### Notas políticas

#### Los presupuestos

El Consejo de ministros que se celebre el miércoles se dedicará a los presupuestos.

Los ministros aprovecharán la Semana Santa para activarlos.

No obstante dejarlos muy adelantados los ministros anteriores, dádase que puedan leerse antes del día 21.

Sanchez Guerra anuncia que será una labor sincera y amoldada a necesidades inexcusables.

Ayer tarde conferenciaron sobre el asunto Sanchez Guerra y Bergamín.

#### De Marruecos

También conferenciaron Sanchez Guerra y Olaguer, tratando de los asuntos de Marruecos.

#### Una conferencia de Unamuno

Aunque Unamuno marchó a Salamanca, regresará en plazo breve para dar una conferencia en el Ateneo.

Probablemente se celebrará el miércoles.

#### Combinación de Magistrados.

Se ha firmado una combinación de Magistrados.

#### Varias noticias

#### Toreros y periodistas á botellazos

En el Café Inglés surgió una reyerta entre los matadores de Toros, «Nacional» y «Facultades» y varios banderilleros, apoderados y redactores del semanario «Toreros».

Hubo palos, bofetadas y botellazos.

Resultó gravemente herido el apoderado José Velasco.

Hay dos heridos leves.

La policía practicó cinco detenciones.

#### Los sindicalistas.— Correo suspendido

BARCELONA.—Se han hecho algunas detenciones relacionadas con las colisiones habidas el sábado entre afiliados al Sindicato libre y al Sindicato único.

El obrero que resultó herido, mejora.

Se ha suspendido el correo aéreo entre Barcelona y Baleares.

#### Paro general

BILBAO.—En la Casa del Pueblo se ha celebrado una Asamblea de directivos de todos los oficios para tratar de los propósitos de los patronos de rebajar los salarios.

Se acordó el paro general en

Vizcaya, previa consulta a la Unión general de Trabajadores.

No obstante, el Sindicato Comunista decretó el paro en la Zona minera.

Los socialistas se opusieron.

En las minas hay frecuentes incidentes.

En Gallarta se celebró un mitin que resultó accidentadísimo.

Hubo una colisión, cambiándose un centenar de disparos.

Resultaron muertos Santos Iglesias y Gabriel Perez Llovera.

#### La conferencia de Génova

GENOVA.—Se celebró la reunión preliminar de la conferencia, nombrándose las comisiones que han de estudiar los temas.

La delegación rusa reclama que se invite a Turquía a la sesión inaugural de la conferencia.

El presidente italiano Facta pronuncia un discurso, haciendo un llamamiento a la concordia y pide la cooperación de todos.

Dice que para resolver los problemas políticos y económicos que les están encomendados deben borrarse diferencias entre vencedores y vencidos.

La población está animadísima. Poincaré telegrafió a Facta, lamentando no concurrir.

#### Nuestra acción en Marruecos

#### Llegada del alto comisario

TETUAN.—Llegó el general Berenguer a quien se le dispensó un entusiasta recibimiento.

El Gran Visir pronunció un discurso, felicitándolo por haberle reiterado el Gobierno su confianza.

#### Las operaciones contra Alhucemas

El vicealmirante Aznar y el comandante Manzano celebraron una extensa conferencia con Berenguer respecto a las operaciones contra Alhucemas.

#### Entrevista

El día 12 marchará el general Berenguer a Mequinez, para entrevistarse con Millierand.

#### Visita de un Infante

Llegó el Infante Borbón, visitando a Berenguer y al Gran Visir.

Después visitó los hospitales.

#### Bombardeo

El Alto Comisario comunica que a pesar del temporal, tres aviones de Tetuan bombardearon los poblados inmediatos al Peñón, produciendo un incendio en un caserío.

De Melilla llegaron cinco aviones, que con los hidroaviones, castigaron a los rebeldes.

#### Sin novedad

Sin novedad en Ceuta, Tetuan y Larache.

#### Sumisiones

De Melilla, dicen que se presentaron en Dar Quebdani al coronel de policía, 22 jefes de Beni Said y fracciones de Ujadabdain, Churret y Amayaut, con cuatro de Benisid del que estaban refugiados en la posición Mauro para someterse.

#### De Alhucemas.—Otras noticias

En Alhucemas se ha restablecido la comunicación radiotelegráfica, con elementos de la plaza.

Al capitán de la mía en Jazarem se le presentaron 10 indígenas con 3 fusiles y dos caravinas.

La policía de Zaio sostuvo un tiroteo con varios malhechores recogiendo un muerto con armamento.

Anteayer se llevó un convoy a Dar Quebdani, sin ser hostilizado.

#### De Sociedad

##### UNA BODA

Han contraído matrimonio la bella señorita Carmen Berro Donderis y el Ingeniero don Julio Medina.

La unión fué bendecida por el señor Cnra Párroco Arcipreste don Paulino Bustinza.

Fueron padrinos don Manuel Berro padre de la novia, y la bella señorita Emilia Medina, hermana del contrayente.

Firmaron el acta como testigos, don Miguel de Mérida, don Ignacio Martínez Molina, don Joaquín Quijada y don Pedro Vidaurre.

Deseamos al nuevo matrimonio una internable luna miel.

#### En el Ateneo

El ilustrado Inspector de higiene pecuaria de Madrid, don Félix Gordón y Ordax, ocupó anoche la tribuna, desarrollando una magnífica conferencia sobre la importancia de la Veterinaria.

Hombre de gran cultura y elocuencia, expuso la importancia de la ciencia en la higiene pública y en la economía nacional, con tal copia de doctrina y datos que cautivó la atención del escogido y numeroso auditorio, enalteciendo la importancia de la clase, de que es verbo.

Unimos nuestros plácemes á los aplausos que recibió el distinguido conferenciante.

#### Casino Primitivo

El sábado, 15 del actual, á las once de la noche, se celebrará un baile en el salón de fiestas de este Centro, á cuyo acto solo podrán asistir los señores socios con sus familias.

#### J. NOGUES

CIRUJANO—DENTISTA

Mayor, 22. principal

ALBACETE

#### EN EL AYUNTAMIENTO

##### LA SESION DE AYER

Preside el Alcalde y asisten los concejales señores Sánchez Martínez, Laborda, Carrilero, Huerta, Falcó, Lozano, Blanc, Domingo, Moreno, Arcos, Soria, Ayala, González Vera, López Martínez, Ponce, Lorenzo Barriopedro, Fernández Nieto (Manuel) y Gómez Artigao.

Se aprueba el acta de la sesión anterior y varias cuentas y se concede licencia para realizar obras á los siguientes señores:

Don Jacobo Serra Valcarcel, don Florencio Alcañiz Barco, don José María Bech Medina, don Francisco Ramírez Martínez, don Juan García Sánchez, don Francisco Ortuño Gómez, doña Vertila López Herberos, don Miguel Miranda Corredor, don Damián Diaz Olivas y don Juan López Villalba.

Instancia de don José María Garrido y Pérez de las Bacas, solicitando se pongan árboles en la calle de Carlos IV, y se ensanchen las aceras. Denegada.

Otra del presidente del Consejo de Administración de la sociedad anónima «Unión Española de Explosivos», reclamando contra el plano de alineación de la zona comprendida entre el Camino de San Antonio y la vía férrea. Pasa á la Comisión.

Relación de los servicios prestados en la Casa de Socorro en el mes anterior. Enterados.

Se fija en 8 el número de secciones para el sorteo de vocales de la Junta municipal.

Informe de la Comisión de Fomento en una instancia de don Juan Molina. Se aprueba.

Informe de la Comisión de Hacienda en el asunto referente al precio del fluido para la elevación de aguas.

El señor Falcó dice que se tome cualquier resolución siempre, que convenga á los intereses del Ayuntamiento. Propone que se dé un voto de confianza á la presidencia.

La presidencia manifiesta que el estudio de la Comisión se traiga en la próxima sesión.

El señor Ponce se muestra de acuerdo con el señor Falcó.

Se autoriza al Regidor síndico para que comparezca ante Notario para legalizar la compra de una de las parcelas que se adquirieron para el cuartel de Artillería.

Proposición de don Isais Roldán para adoquinar con basalto varias calles de esta ciudad.

La presidencia cree que debe pasar á estudio de las comisiones de Fomento y Hacienda. Dice que es la proposición más barata que se ha hecho al Ayuntamiento. Se acuerda así.

El señor Gómez Artigao pide que se revise el padrón de carruajes, pues no hay en él todos los que debían figurar. Dice que el concierto que tienen los dueños de automóviles respecto al consumo de gasolina se debe revisar.

Pide que tributen las vallas por el espacio que ocupen en la vía pública.

Dice que la Eléctrica Albacetense no declara en la Hacienda lo

que recauda y que el Ayuntamiento debe ejercer inspección.

La presidencia manifiesta que si la Comisión de Hacienda le ayuda, arreglará estos asuntos.

El señor Sanchez Martínez como presidente de la comisión de Hacienda ofrece hacer todo lo que convenga y añade que el señor Alcalde debe cobrar enseguida el impuesto de las vallas.

El señor Fernandez Nieto denuncia que se están llevando la teja del Matadero.

El señor Gómez Artigao pide a la presidencia que le diga por qué no se continúan las obras del Matadero, habiendo dinero para ello.

La presidencia recoge todas estas manifestaciones prometiendo atenderlas.

El señor Laborda, ruega a la presidencia que dé orden al inspector de policía para que exija a los dueños de obras la licencia del Ayuntamiento para realizarlas, pues se da el caso de que se pide licencia cuando ya están terminadas aquellas.

Propone que el Ayuntamiento autorice al Alcalde ó a la Comisión para que inmediatamente se abra un concurso para adquirir madera a fin de terminar rápidamente las obras del cuartel de la Guardia civil.

El señor Lozano dice que no se debe perder de vista los procedimientos que, tiempos ha, empleó el Ayuntamiento para enagenar parcelas que tenía y que el Ayuntamiento ha perdido ingresos, pues los precios en que se vendieron algunas eran muy reducidas, y pide que vuelvan al Ayuntamiento esos terrenos o que sus propietarios paguen al Ayuntamiento el justo precio.

Denuncia que el señor Santoyo no acude al Laboratorio municipal ningún día y pide que se le instruya expediente. Así se acuerda.

El señor Moreno dice que la fábrica de harinas de don Francisco Fontecha no está concertada para el pago de los derechos de consumos; que se ha enterado de que se llevó a dicha fábrica un vagón de cebada sin pagar los derechos correspondientes y pregunta si este vagón ha pagado consumo, rogando a la presidencia que se entere de lo que hay en este asunto. Pregunta además si dicho señor ha pagado el importe del arreglo de la carretera.

El señor Fernandez Nieto dice que el señor Fontecha paga todos los impuestos al Ayuntamiento y que su fábrica paga más contribución que ninguna otra de esta capital. Añade que en dicha fábrica no se muele ninguna cebada, como lo demuestra el análisis del laboratorio municipal.

Dice que el señor Fontecha tiene derecho, como los demás vecinos, a que se le arregle la carretera y que, sin embargo, ha empleado en ello su personal.

El señor Gomez Artigao denuncia que los hijos del concejal señor Moreno tienen tres automóviles de alquiler; que no pagan impuesto por el consumo de gasolina mas que de uno de ellos y que siendo de alquiler, deben pagar mucho mas de las 15 pesetas que satisfacen.

No habiendo más asuntos pendientes se levantó la sesión.